

Escala Crítica/Columna diaria

*El partido naranja buscará colocarse lo mejor posible sin chocar con Morena *Tendrá candidata propia en el municipio de Centro; va Nelly Vargas

*Son aliados en Tabasco, pero el PAN nacional demanda al Verde Ecologista

Víctor M. Sámano Labastida

SIN DUDA que uno de los partidos que más se beneficiaron de la respuesta de los electores en el 2012 es el Movimiento Ciudadano, antes Partido Convergencia. De no tener registro en Tabasco y sólo conservar el reconocimiento nacional, en los más recientes comicios logró colocar dos diputados en el Congreso local, aunque sólo se mantuvo en la bancada Gaspar Córdova; la cardenense Jovita Segovia se declaró independiente.

Sin embargo, PMC aparece hasta ahora más consolidado que el Partido del Trabajo, otro instituto “pequeño” de la coalición Movimiento Progresista constituido con el PRD y otras organizaciones.

La organización fundada por Dante Delgado y que durante en 2009 y 2012 se mantuvo cercana a Andrés Manuel determinó este año ir sin coaliciones, aunque no se descartan las candidaturas comunes.

CON AMLO, CAMINOS PARALELOS

COMO PARTE de esta estrategia de consolidación con miras al 2018 -cuando se prevé una alianza con Morena y el lopezobradorismo-, Movimiento Ciudadano tendrá nominaciones propias, como es el caso de la actual diputada federal Nelly Vargas quien ya es precandidata a la presidencia municipal de Centro.

Autocalificada como “socialdemócrata”, Vargas Pérez, también afirma no ser “una ciudadana en el ejercicio del servicio público” y no una política “porque los políticos le han hecho mucho daño al país”.

La inscripción de Nelly Vargas, quien seguramente será candidata por el PMC, ocurre en el contexto en que otra mujer, Rosalinda López, aparece como inminente abanderada del Partido Verde y el PAN. Esto hará que el discurso de género no sea acaparado por una sola dama, lo que fue evidente en el protocolo de registro de la abanderada naranja.

Escrito por Editor

Miércoles, 18 de Febrero de 2015 00:57 -

En el mismo sentido de la promoción de candidaturas propias, sobre todo para hacer su reserva de votos con miras a la coalición del 2018, el ex dirigente del PMC y diputado Gaspar Córdova se registró para la alcaldía de Macuspana. El partido del águila republicana –que identificaba al movimiento lopezobradorista- tiene actualmente en el gabinete de Arturo Núñez dos posiciones destacadas entre otras: la titularidad de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Forestal y Pesquero (Sedafo) y Javier Vargas Ramón, presidente magistrado del Tribunal de Conciliación y Arbitraje. Otro personaje cercano a los convergencistas y en posición de gabinete es David Gustavo Rodríguez, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo, quien aspira a la candidatura del PRD a la alcaldía de Centro, pero hasta el momento de escribir estas líneas no se había inscrito en el proceso solaztequista.

En este reacomodo de partidos, uno de los sacrificados de la pasada alianza de izquierdas parece ser el Partido del Trabajo, a pesar de que impulsó a nivel federal con el PRD una “Coalición de Izquierda Progresista”. Ayer el comisionado Martín Palacios insistió en pedir al PRD y PMC reconstruir un frente único.

Es posible que el PT analice la posibilidad de seguir la táctica de dos partidos de nuevo registro, el Encuentro Social y Humanista, los cuales evalúan sumar a alguna candidatura común que les asegure votos. El “gancho” para no perder su registro serían los candidatos más que la acción partidista, a la cual le queda muy poco tiempo.

ALIADOS ADVERSARIOS

DIVERSAS encuestas indican que por lo general los partidos políticos no gozan de buena imagen. Se ubican entre las instituciones que menos confianza provocan en los ciudadanos. Aunque los sondeos no gozan tampoco de credibilidad, es un hecho que hay varias razones para el descrédito de los partidos. Hasta los candidatos y dirigentes hablan “ciudadanizados”.

Habría que reconocer que parte de esta desconfianza es inducida por grupos a los que conviene partidos débiles. Pero otra parte, muy importante, está relacionada con la propia conducta de sus dirigentes y representantes.

Cada vez resulta muy difícil reconocer la identidad de los partidos y de muchos políticos tanto por sus alianzas, a veces inexplicables, como por sus conflictos. En el 2010 y 2011 hubo amplia polémica por la alianza que establecieron en varios estados los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática.

Inclusive estas alianzas provocaron en parte la ruptura en ambos partidos, sobre todo en el PRD.

Recientemente sorprendió a un sector de los ciudadanos la anunciada alianza entre el Partido Verde y el PAN en Tabasco. Aunque estos partidos fueron juntos en las elecciones del año 2000 para apoyar a Vicente Fox, después se distanciaron y el partido Verde prefirió asociarse con el PRI. Con este partido, el PRI irá junto el partido verde en las elecciones federales. Pero en las estatales de Tabasco los llamados verdes se asociarán con el PAN.

Escrito por Editor

Miércoles, 18 de Febrero de 2015 00:57 -

Los dirigentes de ambos partidos tendrán que hacer un esfuerzo para explicar sus coincidencias. Más todavía porque ahora la dirigencia nacional del PAN anunció que demandará al Partido Verde por la promoción que hace éste de la entrega de vales de medicina. Son hechos que agregan elementos a la confusión.

AL MARGEN

COMIENZAN las horas de tensión en el PRD tabasqueño. Las masivas manifestaciones de apoyo a las decenas de aspirantes que abarrotaron la sede solaztequista podrían transformarse en una batalla campal cuando se conozcan los resultados de las inscripciones. Ha sucedido en otras ocasiones. Es la razón por la que la mayoría de los partidos rehuyeron a la consulta interna.

En tanto, el dirigente perredista Candelario Pérez admitió que para su partido retener la alcaldía de Centro, actualmente presidida por Humberto de los Santos, será difícil por la competencia de Morena –el partido lopezobradorista- y por “la alianza que encabeza el madracismo”, en referencia el PVEM y al PAN, así como un segmento del solaztequismo.

AGRADEZCO que me acompañe en los tres cortes de opinión en Radio Fórmula Tabasco: a las 7:00 horas, 13:50 y 20:00, de lunes a viernes. También en el sitio de internet ventanasur.

(vmsamano@yahoo.com.mx)